



AVANCE



Año I. Núm. 72

Diario de la mañana

Sábado 22 mayo 1937

Mientras por el Centro y Euzkadi ocupan nuestras tropas nuevas posiciones, en el Sur fracasan todos los intentos enemigos

En Valencia, el Gobierno sigue trabajando activamente

El fascismo es la barbarie

Tantas eran las pruebas de salvaje ferocidad dadas por el fascismo que nunca pensábamos que fuese necesario aducir a una nueva para convencer a las gentes de que tal régimen es sinónimo de barbarie.

Pero he aquí un hecho monstruoso que suleva toda conciencia humana, perpetrado por los fascistas:

"Hace algunas semanas, los cronistas periodísticos del sitio de Oviedo que escriben en la prensa leal contaron la tragedia de los escudos infantiles. Recordemos brevemente el atroz suceso.

Era un baluarte de sacos terreros que cerraba una calle importante. Lo defendían unas docenas de guardias civiles con ametralladoras y morteros. Y una noche los nuestros decidieron tomarlo.

Grupos de dinamiteros avanzaron intrépidamente. Pero, cuando iban a lanzar sus explosivos, retrocedieron desconcertados, mientras que el jefe ordenada al sostén que cesara en sus fuegos de fusilería.

Y era que habían visto, como si fuera un tapete de carne, una horrible fila de niños de cuatro a diez años que los guardias ponían delante de ellos para detrás disparar a mansalva.

Locos de terror, los angelitos extendían los brazos o se tapaban los ojos. De sus gargantas salían gritos inarticulados. Sus facciones, descompuestas por el miedo, aterraron a los defensores de la República, que retrocedieron maldecido.

Pero algunas horas después, silenciosos, cautamente, los nuestros avanzaron de nuevo y saltaron al otro lado de la barricada enemiga. Se peleó al arma blanca. Muerieron o cayeron prisioneros todos los guardias. Y allí, en un rincón de ella, se descubrió a los niños. Dormían apalotados, en el suelo, sobre el fango. Sus verdugos pensaban utilizarlos otra vez, al día siguiente...

La España republicana respeta a los niños. Porque la infancia es sagrada. Porque la infancia es inocente y pura. Porque la infancia no es responsable de lo que hacemos los hombres.

Pero ellos, los fasciosos, no lo imitan. Son incapaces de respeto y de piedad. Quieren que los niños expíen los actos de sus padres. Y los maltratan y los llevan a sus líneas para que disparen o para que abran atrinchamientos o para que sus débiles cuerpecitos sirvan de protección a los combatientes adultos.

Ni la niñez conmueve las duras almas, los sordos corazones de los rebeldes. Es natural. Lo sorprendente hubiera sido lo contrario."

Son dos Españas en lucha. Mejor dicho, es una sola España la que lucha contra fieras y bárbaros.

Hay que combatir hasta el último hombre. No podemos dejar que triunfe la barbarie.

«Se ganará la guerra por una acción de conjuntos»

Barcelona, 21.—El Comisario de Guerra del Ejército del Este, ha hecho unas manifestaciones diciendo que la guerra solo la podemos ganar por una acción de conjunto. El Ejército regular de Aragón, bajo el mando del general Pozas—dice—es la más firme garantía de Cataluña y ocupará en esta guerra el puesto de honor a que tiene derecho.—(Febus.)

En el sector de Pozoblanco es rechazado un intento enemigo

Andújar, 21.—Los facciosos han atacado por el sector de Pozoblanco nuestra posición de la loma de Buena Vista, situada en la carretera de Villaharta. Hicieron fuego de cañón por las baterías situadas en el cementerio de Villaharta y con intervención

de treinta y dos aparatos. Se combatió enérgicamente, siendo rechazados. A los facciosos les interesaba mucho recuperar la posición mencionada, pues es una cuña que tienen en sus líneas de vanguardia.

(Febus.)

Nuestras baterías alcanzan a dos pilotos italianos, muriendo uno de ellos

Según un radiograma dirigido por el jefe de la aviación facciosa de Baleares al ex general Kindelán en Logroño, radiograma que ha sido captado por nuestras estaciones, los disparos hechos ayer por un aparato nuestro de

caza contra dos trimotores que realizaron diversas agresiones en el litoral de Castellón, alcanzaron a los aviones italianos, uno de los cuales falleció al ingresar en el hospital de Palma de Mallorca.—(Febus.)

El Consejo de Ministros

Las responsabilidades de la pérdida de Málaga. Impresión favorable del nuevo Gobierno.-Se estudia el problema del pan.-Nuevos nombramientos de altos cargos

Valencia, 21.—Desde las seis de la tarde hasta las diez de la noche, estuvo reunido el Gobierno en el Ministerio de Hacienda. A la salida facilitó la referencia siguiente, el Ministro de Instrucción Pública: El Gobierno ha estudiado entre otros asuntos, el referente al proceso de la investigación por la pérdida de Málaga, proceso que incomprensiblemente ha estado paralizado y se ha encargado inmediatamente un magistrado de la Sala Sexta del Tribunal Supremo, para que a fondo haga los esclarecimientos y dilucide las responsabilidades a que haya lugar. Asimismo se ha designado a un juez especial para que intervenga en los hechos de Barbastro, donde se han cometido por los que se han dado en llamar incontrolables, unos asesinatos, que se juzgarán como cualquier otros que puedan producirse en otro lugar. Serán sancionados inflexiblemente aplicándoles todo el peso de la ley a los autores.

El Ministro de Estado—agregó el señor Hernández—ha dado una extensa referencia de la acogida en el exterior que ha merecido la formación de este nuevo Gobierno, destacando la impresión favorable que ha obtenido, especialmente en aquellos medios populares que vienen de siempre defendiendo la justeza de nuestra causa. Igualmente nos ha dado a conocer el señor Giral, algunas informaciones procedentes de fuente dudosa. Habéndonse acordado lo siguiente:

El Gobierno no tiene ninguna referencia oficial sobre ninguna de ellas que se refiera a la retirada de voluntarios y quiere salir al paso de todas

La obligación del momento

Poco a poco, el aire político un tanto enrarecido en los primeros días de la semana presente, se va aclarando, y el Gobierno, firme en su puesto, recibe la adhesión y el apoyo de quienes en principio—soslayemos si acertada o equivocadamente—se mostraron un tanto reacios a admitir la conformidad de la composición dada al Gabinete. Este es el camino que la guerra nos reclama: aceptar, acatar, ayudar y colaborar en cuanto se nos exija o se nos solicite para salvar España de la invasión extranjera. El momento requiere que obremos de esta manera. Realizar otros actos que no sean los de seguir la directriz que el triunfo nos reclama, sería, además de peligroso y por ello mucho más censurable, una posición que, a la larga, o a la corta quizá, nos acarrearía graves consecuencias de las que, a lo mejor,—a lo peor,— tendríamos que responder quienes, supeditando todo interés personal o de partido a la guerra, sabemos afrontar el instante conforme nos reclama la lucha contra el fascismo.

Se ha formado el nuevo Gobierno con la base de los partidos políticos incluidos en el Frente Popular y con la ausencia de las organizaciones sindicales, ausencia que si, como marxistas, y convencidos por tanto de lo que debe ser la labor principal de los sindicatos, podría satisfacerlos, lamentamos sinceramente en estos momentos, tanto más por la fuerza que representan cuanto por la valía y autoridad de sus hombres.

Demasiado comentada, y un poco embalsamada por cierto, ha sido ya esta ausencia que, al igual que nosotros, han lamentado todos los partidos antifascistas. El tiempo, con sus hechos, nos irá diciendo quien en la crisis más histórica y grave ha podido y sabido seguir el más acertado camino en el trayecto de la victoria y de la revolución. Porque, a la postre, una y otra, esencialmente la primera, es quien tiene que acaparar nuestro refuerzo.

Doloroso es para nosotros ¡como no! haber comprobado que el hombre símbolo de la clase trabajadora, el campeón máximo de la unidad, el verdadero luchador del pueblo, cuya labor no ha sido por muchos tan apreciada como desagrada decida ha sido sacrificado, no muy noblemente por cierto, en aras de no sabemos qué conveniencia, pero que después podremos examinar y examinaremos detenidamente cuando las removidadas aguas del lago político nos puedan reflejar exactamente el fondo. Ahora no puede ser dable a nadie prejuzgar, ni mucho menos dar rienda suelta a la suspicacia. Dejémosnos de construir castillos en el aire. Los días con su cortejo de enseñanzas y de decepciones nos dirán con todo detalle, al final, quien supo ser mejor y el por qué de esta remóveda política que tan alta tensión a puesto en las masas y ha alterado por unos días la tranquilidad de la política antifascista.

Ahora no puede existir nadie que piense en lo pasado. Tenemos un Gobierno de Frente Popular y dispuesto a ganar la guerra, pues con él para apoyarlo, para defenderle, para ayudarle y para demostrar al mundo entero como el pueblo español sabe vencer.

Criminales bombardeos de Madrid

Madrid, 21.—En ausencia del general Miaja, el coronel Moriones, dijo a los periodistas que lo único de particular era el nuevo y criminal bombardeo de la artillería enemiga sobre la población civil de Madrid.

Las operaciones se desarrollaron con absoluta normalidad en todos los sectores.—(Febus.)

Voces de los pueblos

Cañada de Calatrava

Información local

Está siendo muy elogiada la actuación del Presidente del Consejo municipal, quien, con un alto espíritu de justicia ha impuesto multas a industriales y particulares por contravenir las ordenanzas municipales.

Aquí cada individuo vivía a su capricho, sin sujetarse a la ley ni al derecho. Un comerciante creía, por ejemplo, que estaba dando la carne demasiado barata y un buen día, por propia iniciativa, sin contar con nadie, elevaba el precio a su arbitrio. Que un vecino cualquiera se le antojaba llevarle a un pariente de Ciudad Real unas cuantas docenas de huevos mientras en la localidad carecían de ellos hasta los enfermos, pues con luego decir que no habían leído el bando que prohibía sacar artículos, arreglado. Y no es así: la ley es ley para todos y nadie tiene derecho a ignorarla.

Es muy significativo. El pueblo trabajador y ecuanime, con la actuación enérgica de su Presidente, ve iniciarse sus anhelos de justicia, ya que en la localidad, como en otros muchos pueblos de la provincia, sólo ha existido la arbitrariedad del caciquismo y el régimen de compadrazgo, y ahora todos esos viejos resabios tan infaustos para la buena marcha de la Administración y de la prosperidad colectiva han caído hechos añicos con sólo que el Presidente de la Corporación sienta la intangibilidad de la verdadera Justicia, esto es, no sentirse coaccionado por parentescos, amistades, ni intereses creados. Ese es el camino.

Socorro Rojo Internacional

En la nota que hizo pública el día 19 el Comité Local relativa a la distribución de los beneficios obtenidos en su función del 9 de los corrientes, hay dos errores:

Refiriéndose a las entradas vendidas dice 375 en lugar de 357 que son las que en realidad se vendieron.

También por error se ha publicado que el porcentaje correspondiente al Comité Local así como el del Comité de Refugiados, era de pesetas 28,25 siendo efectivamente de pesetas 38,25 a cada uno de los mencionados Comités con arreglo al 20 por 100 de la liquidación.

Hay, además una omisión involuntaria: El asociado Juan Pérez entregó con destino al fondo local, cinco pesetas.—C.

Almagro

Por iniciativa de nuestro Radio, se ha llevado a cabo en ésta el Día de Ayuda a Madrid, al que han colaborado todos los Partidos y Sindicatos y cuyo resultado ha sido el siguiente:

- 15 patos.
- 6 sacos de harina.
- 20 arrobas de aceite.
- 15 reses lanaras.
- 10 cajas de Mostillo.
- 350 arrobas de vino.

Estos víveres se han comprado con el importe de las recaudaciones y ya se han ofrecido al Ayuntamiento de Madrid para que envíe camiones a por ellos en virtud de que nosotros carecemos de medios de transporte. Este Ayuntamiento ha sido el encargado de reunir todas las recaudaciones y hacer el ofrecimiento al Ayuntamiento de Madrid, haciendo constar ser iniciativa del Partido Comunista.—C.

Anchuras

Viveres para el Frente

Donativos hecho por la Colectividad Marxista de Anchuras, (C. Real), al Teniente Coronel Bueno, de la 4.ª División, por intervención de nuestro camarada Maximiliano Espinar.

- 16 fanegas de trigo.
- 15 corderos grandes.—C.

Moral de Calatrava

Consejo Municipal

Ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidente, Alfonso Ruiz Trujillo, U. G. T.; teniente alcalde primero, José María Naranjo Bados, J. S. U.; segundo teniente alcalde, Fernando Gómez Rodríguez, P. C.; tercer teniente alcalde, Antonio Céspedes Céspedes, J. L.; consejero síndico, José Fernández Núñez I. R.; depositario de fondos, Pascual Ferrer Cortijo, A. S.; comisión de industria, José Fernández Núñez y Antonio Castro Sancho, J. S. U.; bodegas del Frente Popular, José María Naranjo Bados; abastos, Antonio Ferrer Cortijo, A. S.; Manuel Cuevas Carrillo, U. R.; Miguel Campos Laguna, C. N. T.; obras públicas, Aurelio Salvador Gómez, U. G. T.; Antonio Céspedes, Fernando Gómez Rodríguez y Juan Manuel López García, U. G. T.; artes blancas, Pascual Ferrer Cortijo y Ramón Almaguera Trigo, C. N. T.; fluido eléctrico, Fernando Gómez Rodríguez y Juan Manuel López García; hacienda y beneficencia, Pascual Ferrer Cortijo y Ramón Almaguera Trigo; policía urbana y rural, Antonio Castro Sancho y José María Naranjo Bados; fincas urbanas, Aurelio Salvador Gómez y Antonio Céspedes Céspedes; comité agrícola, Juan Manuel López García; productos de la tierra, José Fernández Núñez y Miguel Campos Laguna; pastos, Pascual Ferrer Cortijo y José Fernández Núñez. Salud y acierto.

Por las Juventudes Libertarias de Almagro, se ha celebrado una velada teatral en el Teatro Cervantes, poniéndose en escena el drama en cuatro actos "TIERRA Y LIBERTAD", el público que llenaba el salón, acogió con benevolencia a los artistas.

Infantes

S. R. I.

Este S. R. I. local, fué invitado por el de nuestra capital, para que si podía mandara un donativo conque atender a cubrir las necesidades más perentorias de las mujeres y niños que estuvieron cautivos del traidor Cortés, en el Santuario de la Cabeza y que hoy se encuentran solícitamente atendidos por rojos de quien tan mal les había hablado en sus diarios rebuznos el cien veces traidor Duque de la Monna. Esta directiva consciente de sus deberes, de los que nunca ha renegado, mandó seguidamente a Valdepeñas, para que saliera en la expedición que tenían preparados para Viso del Marqués donde se encuentran los Refugiados, lo siguiente:

- 31 vestidos para niñas, varias tallas, 172 pesetas.
- 25 pantalones para niños, varias tallas, 142 pesetas.
- 32 pares de calcetines, varios tamaños, 22,40 pesetas.
- Total del envío, pesetas 336,40.

Desde luego que los camaradas directivos se sentirán orgullosos al extender los beneficios de tan noble institución a necesitados de fuera de la localidad; por algo pertenecemos a la Internacional.

Partido Comunista

Expulsado

Ha sido expulsado de nuestras filas por diferentes motivos, el ciudadano Ceferino Terrero Martín.

Reunión de Célula

Hoy sábado, a las ocho de la noche, se reunirá la Célula de Campesinos, núm. 6.

Esperamos la puntual asistencia por los muchos e importantes asuntos.

Socorro R. Internacional

A todos los hombres y mujeres honrados. A los amigos de la justicia y la libertad

La primera preocupación que se apoderó del Socorro Rojo Internacional al estallar el movimiento fascista, fué como poder hacer frente a los enormes trabajos de solidaridad y las exigencias de ayuda a los combatientes sin los fondos necesarios.

Algunos ejemplos hablan alto de nuestras simpatías entre los antifascistas y del apoyo que generosamente nos prestan las secciones y organizaciones antifascistas de esta localidad, para con las circulares pro víctimas que nos mandó nuestro Comité Provincial. Dichas secciones contribuyeron con el donativo que a continuación detallamos.

Sección de Trabajadores de la Tierra, U. G. T., 200 ptas.; Sección de Albañiles, 137'45; Sección Artes Blancas Alimenticias, 51'50; Sección de Pastores y Lecheros, 50; Sección del Comité de Gañanes, 25; Sección de Obreros en Piel, 28'50; Sección de Oficios Varios, 167'80; Sindicato C. N. T., 72'20; Comité del Socorro Rojo local, 400.

Total recaudado en beneficio pro víctimas, 1132'45 ptas.

Ultimamente hemos recibido una nueva prueba de las simpatías con que cuenta nuestra organización. La 17 Brigada mixta, Grupo de Caballería, Batallón José Serrano, hace para este Hospital de Sangre, un donativo de 672'50 pesetas.

Camaradas, hoy a los 10 meses de lucha, el Socorro Rojo de España se siente orgulloso de la obra realizada.

La parte mas considerable de lo creado forma ya cuerpo indivisible con los organismos oficiales con la intendencia y sanidad militar y civil creadas por el pueblo a través de heroicos combates contra el fascismo invasor. La guerra continúa cada vez con más dureza lo que empezó siendo un levantamiento de generales traidores se ha convertido en la lucha de un pueblo contra su invasores, contra el fascismo pardo y negro, aspirantes a colonizadores de nuestro suelo. Esperan al Socorro Rojo tareas grandiosas hasta conseguir que el ejército republicano aplaste para siempre a los ejércitos extranjeros y mercenarios, continuaremos el trabajo de la solidaridad con el paso cada vez más firme y decidido, sabiendo que han depositado en nosotros su confianza millones de personas en cuyo pecho alientan ideas de justicia y de paz.

Haremos honor a esa confianza, sosteniendo en alto para el Socorro Rojo, la gloriosa bandera de la Cruz Roja del antifascismo de la gran organización de ayuda y de solidaridad del pueblo español.

Miguelurra, mayo 1937.
FRANCISCO GOMEZ,
secretario general del Comité de Socorro Rojo Internacional.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios



Consejería de Agricultura y Ganadería

A los Consejos Municipales, Comités Agrícolas, Colectividades y labradores de la provincia

Estimados camaradas:

Ahorrémonos en este instante las exposiciones dramáticas conducentes al convencimiento, ya que suponemos que a todos y cada uno de los organismos e individualidades a que nos dirigimos, anima un mismo deseo: el de ver recogida con la máxima urgencia posible la cosecha del año actual, que supone una de las garantías más sólidas para nuestro triunfo ante las hordas mercenarias e invasoras y para nuestra economía nacional a la par que una esperanza halagadora para todos los hogares de nuestro País.

De la misma manera, con idéntica fe y tesón con que los combatientes aspiran a cosechar brillantes jornadas para nuestra victoria en los frentes de batalla, debemos comportarnos nosotros en la retaguardia en la tarea que demanda y exige todas nuestras actividades, todos nuestros esfuerzos. Nuestro Ejército Popular no tiene horas señaladas para el combate en defensa de nuestras libertades y de nuestra independencia y, por tanto, quien sujete su trabajo, pues, en estos supremos instantes a una jornada de trabajo, debe ser considerado por todo antifascista como un colaborador del fascismo internacional, aunque cuente con el amparo de un carnet Sindical o Político.

Hay que evitar a todo trance, aunque para ello tengamos que caer rendidos en los cortes de trabajo, que la aviación criminal y monstruosa destruya una sola espiga, producto de nuestros desvelos, trabajos y sinsabores.

Campesinos manchegos, mujeres campesinas, chavales que aprovechen para empuñar una hoz; todos deben acudir presurosos al campo sin otra ambición personal, económica ni moral, que la de dar su último aliento por la causa antifascista en bien de que nuestra cosecha no sea abrasada por la aviación negra, según amenazan las raíces fasciosas.

Tanto los organismos responsables citados como los individuos, deben dar exacto cumplimiento a las siguientes instrucciones:

De diez en diez metros de siembra se abrirán calles laterales de cuatro metros de extensión, cuidando muy bien de rastrear o desterronar el rastrojo, para que sirvan de cortafuegos e igual tarea se realizará después en sentido inverso hasta dejar como máximo cuadros de siembra que midan por sus lados esos diez metros solamente.

El saque de las mieses debe realizarse al unísono de la siega, lo que quiere decir que los carros deben marchar tras los segadores.

Las mieses deben situarse en diferentes puestos estratégicos, evitándose en lo posible los grandes almares de paja en las eras, pues ello proporcionaría grandes facilidades a las realizaciones proyectadas por el enemigo.

Las máquinas segadoras, trenes de trilla y demás maquinaria y utillaje

agrícola, deben funcionar permanentemente estableciendo los turnos necesarios y tan pronto dejen de ser útiles en una localidad el Consejo Municipal, Comité Agrícola, Colectividad o poseedor de la misma, debe comunicarlo a esta Consejería para ordenar su traslado a otra.

Todos luchamos por ganar la guerra, pues para la guerra debe ser todo, camaradas.

Las azadas no deben quedar inactiva, pues que con ellas en los cortes de trabajo puede aminorarse notablemente el daño en uno de esos cuadros de mies, caso de un incendio con un nuevo cortafuego.

Lo repetimos una vez más: Hay que acumular la menor cantidad de mies y de paja en las eras, poniendo en práctica todas aquellas medidas no recogidas en esta circular y que puedan contribuir a que el enemigo no pueda realizar sus criminales e insensatos propósitos.

Esperamos, pues, de todos vosotros, pongais el máximo interés en la realización de estas medidas que si bien huelgan para determinadas localidades las estimamos indispensables para otras y de esta manera ayudaréis extraordinariamente al total aplastamiento del fascismo internacional.

Cada campesino, cada mujer manchega, cada zagal útil para estas faenas, debe convertirse en un soldado más en armas contra los invasores, con el pensamiento puesto en la idea de que esa cosecha en peligro supone el triunfo de la causa antifascista.

Los Consejos municipales publicarán como bando el contenido de la presente circular.

¡A por el triunfo, campesinos manchegos!

Ciudad Real a 20 de mayo de 1937.—El Consejero de Agricultura y Ganadería, Benigno Cardoño.

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real

"Se ruega a los familiares de los que a continuación se citan, se presenten en la Junta de Socorros, para informarnos sobre el estado de los mismos.

Antonio Romero Joyanes, José Consegua Marín, Juan Bermúdez Rojas, Calendario Rodríguez Molló, Francisco Martínez Solís, Francisco Sánchez García, Matías Mecinas Moreno, Manuel Segura Bautista, Pedro Blanes Madrid, Juan Valles Espinosa, Juan Casares Díaz, Adrián Medina Morales."

DEPORTES

Mañana domingo se celebrará en nuestro campo de la Puerta de Granada un interesante encuentro futbolístico entre una selección de Puertollano, en cuyas filas figuran elementos de gran valía y el primer "once" de la Federación Cultural Deportiva Obrera, local.

En la alineación de los rojos—los nuestros se entiende—debutará un nuevo elemento llamado Juan Antonio.

Las alineaciones serán:

Selección de Puertollano.—Victorino; Mozos, Ortíz; Chirri, Arturo, Guzmán; Zacarías, Utierra, Ovidio, Vicente, Nacirso.

F. C. D. O., local.—Benjamin; Ruiz, Giménez; Roiloa, Solana, Medina; Baeza, Juan Antonio, Poblete, Sanz, Gutiérrez.

Arbitrará el ex jugador Manuel Cejudo.

Del

Declaración

Comités Agrí-
bradores

funcionar permanen-
ciendo los turnos nece-
sarios para ser útiles
al Consejo Municipi-
al, Colectividad o
misma, debe comunicarse
para ordenar su
trabajo por ganar la guerra debe ser todo,

no deben quedar inactivos
debe ser notable
de un incendio con un
grupo.

una vez más: Hay
la menor cantidad de
en las eras, poniendo
aquellas medidas no
ta circular y que pue-
a que el enemigo no
sus criminales e insen-

es, de todos vosotros,
mo interés en la reali-
medidas que si bien
terminadas localidades
dispensables para otras
a ayudaréis extraordi-
nario aplastamiento del
fascismo.

no, cada mujer man-
al útil para estas fae-
rtirse en un soldado
tra los invasores, con
puesto en la idea de
en peligro supone el
sa antifascista.

municipales publica-
el contenido de la
nfo, campesinos man-
a 20 de mayo de
sejero de Agricultu-
Benigno Cardenoso.

ncial de So-
Ciudad Real

los familiares de los
n se citan, se pre-
a de Socorros, para
el estado de los

Joyanes, José Con-
n Bermúdez Rojas,
quez Mollol, Fran-
lís, Francisco Sán-
as Mecinas Moreno,
utista, Pedro Bla-
Valles Espinosa,
z, Adrián Medina

RTES

o se celebrará en
a Puerta de Gra-
encuentro futbolis-
ción de Puertolla-
figuran elementos
mer "once" de la
Deportiva Obre-

de los rojos—los
debutará un nue-
Juan Antonio.
erán:

rtollano.—Victo-
Chirri, Arturo,
Utrera, Ovidio,

cal.—Benjamín;
pa, Solana, Me-
ntonio, Poblete,

agador Manuel

Carta abierta

Ciudad Real, 21 de mayo de 1937.

A la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Presente.

Estimados camaradas, salud: Repetidas veces me he sentido impulsado a tomar la dolorosa y amarga determinación de dimitir mi cargo de Secretario General para el que fui elegido por la casi unanimidad de un Congreso Provincial. Si no la llevé a cabo fue porque estimé necesaria mi colaboración con esa Ejecutiva siquiera fuese para trabajar en favor de la unidad, bandera por la que tanto dimos y luchamos en todo momento.

Pero hoy me encuentro ante el problema de conciencia que lealmente me impiden seguir colaborando en una Ejecutiva para la que guardo toda clase de estimaciones personales pero en la que se ha perdido aquella independencia de crítica y discusión que siempre vivió en la más profunda entraña de nuestros postulados revolucionarios. Intereses de partido se infiltran en nuestra juventud y lo que fue una fortaleza invulnerable sufre hoy el golpe persistente de una política de absorción que no sólo va minando la unidad juvenil sino que pone distancias peligrosísimas a la que nosotros deseamos se haga en los partidos marxistas.

Y quiero salvar mi responsabilidad. Circunstancias especiales me impiden trabajar contra esa jesuítica labor que cuenta por anticipado con la promesa de no encubrir la con mi silencio sino al contrario de salir en defensa de lo que no es muy caro y por ello sagrado: la unidad juvenil en la que yo puse cuanto honradamente podía y era.

Por todo ello camaradas, ruego me aceptéis la dimisión que con carácter irrevocable os presento y en su día, cuando las conductas se vayan examinando con el esclarecimiento de las aguas revueltas que hoy nos encenagan, daré cuantas explicaciones necesite o pida un Congreso. Hoy quiero callar en favor de esa paz que exige la retaguardia. Pero cuando la guerra se haya ganado —no quiero aprovecharme— será sonada la hora de entendernos.

Recibir todos mi más profundo reconocimiento por las deferencias para conmigo tenidas y os aliento a seguir luchando por la unidad y contra los que criminalmente tratan de destruirla.

Todo por la unidad, vuestro y de la causa.

JOSÉ SERRANO ROMERO

Del magno proceso histórico contra los facciosos

La invasión facciosa en el campo de Gibraltar.—Allanamiento de moradas, robos y numerosos asesinatos.—Relación de personas destacadas, en La Línea, que fueron inmoladas por la furia facciosa.—Nombres y condiciones de los que dirigen las matanzas y los saqueos en aquella zona.

(Hay un sello que dice: Tribunal Popular Especial: Cartagena.—Fiscalía).

Declaración de Guillermo Martín Campoy

A las preguntas generales de la ley, contesta manifestando que es natural de La Línea de la Concepción (Cádiz), de estado soltero, edad 27 años y, de profesión auxiliar de Teléfonos, domiciliado actualmente en Cartagena, calle de Los Gatos, núm. 36.

Declara lo siguiente:

1.º Que se encontraba prestando servicio en San Roque y La Línea, en los momentos en que las bandas facciosas invadieron el campo de Gibraltar, y presencié como las unidades de Regulares, moros y el Tercio extranjero se dedicaban a toda clase de saqueos y pillajes; allanaron domicilios de personas republicanas, cometieron numerosos robos, y dieron muerte a muchas personas que se habían significado por su adhesión a la causa del Gobierno legítimo de la República.

2.º Que entre las víctimas de las

tropas rebeldes y de los elementos facciosos que las secundaban, recuerda el declarante, con toda precisión, los nombres siguientes: Ceferino Maestú Novoa, abogado, ex gobernador civil de Huelva y presidente de Unión Republicana en San Roque; Antonio Gil, diputado provincial socialista, de La Línea; Julio Gil, hijo del anterior, Benjamín Gil, primo hermano del anterior y también socialista; Francisco Milán, socialista, natural de Málaga y residente en La Línea; Francisco Cascales, de Izquierda Republicana, natural de Estepona; Antonio Ortega López, de Izquierda Republicana; Antonio Gutiérrez, conocido por "el Canelo", gitano, de San Roque; y todos los concejales del Frente Popular en La Línea, a excepción de José Agüero, quien consiguió pasar la frontera inglesa internándose en Gibraltar.

3.º Que también fue asesinado el médico don Juan García, muy conocido en el campo de Gibraltar por su pericia profesional y su amor al pueblo; este señor no se había significado nunca en política, pues siempre vivió consagrado exclusivamente a sus actividades profesionales.

También mataron los facciosos, al veterinario municipal don Manuel Fabra Capote.

4.º Que en los primeros días del movimiento, y antes de que el declarante pudiera evadirse de la zona facciosa, habían los rebeldes ordenado unos cincuenta o sesenta fusilamientos solamente en La Línea.

Justicia para los incontrolables

Con dolor venimos observando una serie de contradicciones en distintos pueblos de la provincia y en particular aquí en Ciudad Real. Hay gran cantidad de elementos peligrosos, que aprovechándose de que llevan un carnet de cualquier organización política, se van filtrando poco a poco en las organizaciones hasta que, por último, en algunos de los sitios son los primeros en representar a la organización. Y si nos fiamos que van a construir la unidad nos equivocamos, pasaría lo que antes, nos llevarían a la derrota lo antes posible, implantarían inmediatamente el ambiente caciquil y seguiríamos otra vez esclavizados como lo hemos estado durante siglos; dando jornales de 150 jornales de hambres y hasta trabajar por la comida compañeros.

Y esto compañeros hay que evitarlo a todo trance como también tenemos que evitar que haya camaradas que estén cobrando unos sueldos "imponentísimos", horas extraordinarias, en una palabra que al mismo tiempo cobran dos sueldos, mientras hay camaradas que no tienen para comer; esos camaradas no pueden decir nunca que son revolucionarios, sino que se les puede llamar francamente, unos "incontrolables", que no miran nada más que el bienestar suyo en nombre de camaradas.

Debemos luchar por el bienestar de todos, por tener un régimen de justicia de paz y bienestar para toda la clase proletaria y para que en un día próximo ondee la bandera de la independencia, y para que no estemos divididos en dos castas, una que manda y goza y otra por desgracia que no hagamos nada más que padecer y sufrir.

Por eso nosotros hacemos la revolución, y derramamos hasta la última gota de sangre, para que se haga justicia.

G. VELAZQUEZ.

Cuando ya tenemos hecho el original de este número, nos vemos sorprendidos con la carta enviada por el camarada Serrano, en la que presenta la dimisión de su cargo de Secretario General de la ejecutiva provincial de las J. S. U.

La personalidad y autoridad de dicho camarada en el movimiento juvenil de la provincia, nos mueve a comentar esta decisión. Al no poderlo hacer en el presente número, dejamos para mañana nuestra opinión de tan justificada decisión.

5.º Que quien dirige las matanzas y saqueos en La Línea, es Servando Casas Fernández, comandante de Sanidad Militar, a quien los facciosos nombraron alcalde de la ciudad; con el citado Casas colaboran los conocidos fascistas de aquel territorio, Fernando Vázquez Vázquez, Emilio Griffith y Francisco Villar; el primero, acaudalado propietario de San Roque; el segundo, ex policía de las caballerizas de Alfonso de Borbón, y el tercero, cajero del Ayuntamiento de La Línea.

La anterior declaración, contrastada por la autoridad judicial, constituye una prueba más del proceder infame de las llamadas autoridades facciosas que, sin incoación de causa, y sin siquiera con el respeto a las más elementales garantías de orden judicial, allanan moradas, saquean y matan sin otra finalidad que la de sembrar el terror, y sin otras normas que las del odio, el rencor y la ferocidad fría e implacable.

JUSTICIA POPULAR

Corruptor de menores condenado

Ayer, ante el Tribunal Popular, se celebró la vista de la causa procedente del Juzgado de Valdepeñas, seguida contra Cipriano Vela Calatrava, de 26 años, natural de Quesada (Jaén).

El delito, de corrupción de menores, tuvo lugar de la forma siguiente: Cipriano Vela, enrolado como voluntario en las milicias republicanas, aprovechó la ocasión de encontrarse en Valdepeñas descansando para enamorarse a Carmen Marfil García, de 22 años, evacuada de Montefrío (Granada). Mantuvo con ella relaciones y por fin el 19 de marzo pasado contrajeron matrimonio, que fue aprovechado por él para lucrarse comerciando con el cuerpo de su compañera.

A tal respecto, ofreció a Rafael Muñoz García y a Francisco Alcaide Prieto, ambos de Valdepeñas, que cohabitaban con su mujer y así lo hicieron éstos.

El procesado declara que, en efecto, se puso en relaciones con Carmen, cumpliendo su palabra, se casó con ella. Para ello, dice a preguntas del Fiscal, se encontraba en condiciones físicas y moralmente y su pensamiento era llegar a constituir un hogar. Dice que la noche de bodas no pudo realizar el acto carnal por encontrarse embriagado de haber estado bebiendo todo el día, pero que la segunda noche ya pudo hacerlo.

Carmen Marfil, dice también que no pudieron establecer contacto sexual y al día siguiente por la mañana, se presentó su marido con un amigo y le propuso que cohabitara con él, negándose ella. El mismo día por la tarde, fué su marido, en compañía de Rafael Muñoz y Francisco Alcaide, a buscarla al local del S. R. I. y marchamos a una bodega, donde estuvimos comiendo y bebiendo. Allí, con la excusa de ir por más vino, Rafael trató de llevarse a Carmen a otra dependencia y ella se opuso. Pero ante la actitud de Cipriano y de los otros dos, no tuvo más remedio que ir con ellos y en habitación contigua, tirándola en un camastro, fué forzada por Rafael y por Francisco. Su marido le decía una vez consumado el hecho que ahora serían verdaderamente felices. Rafael le dió a Cipriano 25 ptas., y Francisco, 50 ptas.

También me propuso al día siguiente repetir el hecho con otros individuos.

Declara después Rafael Muñoz que manifiesta que estando tomando café con otros varios, se presentó Cipriano diciendo que era muy desgraciado y ofreciéndole a su mujer durante toda tarde, con tanta insistencia, que a pesar de su oposición tuvo que aceptar. Dice que ella cohabitó con los dos voluntariamente y él le dió 25 pesetas porque el marido estuvo diciéndole que tenía que ir a Baeza al día siguiente y no tenía dinero. Dice también que él, con Francisco Alcaide, fué a acompañar al matrimonio hasta la fonda y al despedirse, el marido les hizo la misma proposición para el día siguiente.

El fiscal, señor Miranda, informa brillantemente, presentando el caso como único en los anales del Derecho penal, y aún dentro de la vida de la psiquiatría. Estudia los trabajos de Freud, Schopenhauer y otros sobre estos complejos y problemas que se dan en el aspecto sexual, manifestando que tendría excusa el procesado si se tratara de un complejo de inferioridad, pero aquí no se trata de eso, sino simplemente del caso típico del delincuente: falta del sentido de moralidad, de un individuo, en definitiva, corruptor de la honra de su propia mujer.

Analiza detenidamente los hechos en los que se refleja claramente la enorme culpabilidad y responsabilidad del procesado y termina pidiendo al Jurado veredicto de culpabilidad.

El defensor, señor Herencia, ante los hechos reconocidos por todos, hizo su informe brevemente instando al Jurado a tener en cuenta la irresponsabilidad de Cipriano ya que en el sumario consta un certificado de la Alcaldía de Quesada, poniendo de relieve que el procesado es tenido como deficiente mental, y considerando que el día de auto se encontraba además ebrio.

Emitido veredicto de culpabilidad, la sección de Derecho condena a Cipriano Vela a la pena de seis años, ocho meses y veinte días de separación de la convivencia social, internado en lugar de trabajo en común, doscientas pesetas en concepto de indemnización al Estado, accesorias y costas.

Festival organizado por el Hogar Provincial

Ayer, en el Teatro Cervantes, se celebró el anunciado festival a cargo del Cuadro Artístico del Hogar Provincial, y afirmamos que éste constituyó un verdadero éxito en todos sus aspectos.

Tuvo una presentación magnífica y ejecutaron las obras presentadas con una exactitud extraordinaria, en la que se puso de manifiesto la gran labor desarrollada por los directores. El público que llenaba el local aplaudió con entusiasmo todos los números y especialmente los cantos regionales y la marcha de cosacos de "Katuska", las romanzas de la misma obra, los coros de "La rosa del azafrán", "Las espigadoras" y el cuento musical fantástico "Sortilegio".

No podía faltar, lo viene haciendo en todas las representaciones de carácter benéfico, el ganso del hongo, el imitable ALADY, que añadió a su abundante cosecha de aplausos los muy calurosos de la concurrencia de ayer.

Felicitemos sinceramente a este novel Cuadro Artístico y a sus directores por el trabajo realizado, que tuvo ciertamente sus frutos, y les instamos a que continúen la tarea emprendida. La fiesta era a beneficio del "Kom somol".

Ministerio de Agricultura

El domingo se procedió, siguiendo órdenes dadas por el ministro, camarada Uribe, a realizar un reparto de parte del donativo de víveres enviado por el importante diario neoyorquino "The Nation", adquirido con aportaciones de sus suscriptores de la gran urbe norteamericana.

Con tal motivo, se llevaron los siguientes lotes:

Colonia Escuelas de Bellus.—Harina fina, 6.000 kilos; Surtidos, 400; Sardinas en aceite, 40 cajas; Pasas, 10 idem.

Comunidades familiares del Perelló. Harina fina, 500 kilos; Leche condensada, 3 cajas; Conservas varias, 3 idem; Pasta para sopa y varios, 16 cartones; Sardinas en aceite, 60 cajas.

Patronato de Ayuda infantil de Castellón.—Harina, 1.050 kilos; Leche condensada, 1 caja; Pasta para sopa, 3 cajas; Sardinas en aceite, 89 cajas; Conservas varias, 27 paquetes.

Colonia "Cayetano Ripoll", de Castellón.—Harina, 2.000 kilos; Leche condensada, 1 caja; Pasta para sopa, 3 cajas; Sardinas en aceite, 95 cajas; Conservas varias, 20 paquetes.

Colonias Infantiles de Moncofar.—Harina, 1.000 kilos; Leche condensada, 125 botes; Sardinas en aceite, 50 cajas; Conservas varias, 40 paquetes; Pasta para sopa, 4 cajas.



El Gobernador, eleva su dimisión al Gobierno La U. G. T., la F. P. S. y la J. S. U. piden su continuación

El Gobernador civil de esta provincia, camarada Serrano, al constituirse el nuevo Gobierno, ha puesto a disposición del titular de la Cartera de Gobernación, el cargo que, hasta la fecha, venía desempeñando a satisfacción de las organizaciones políticas y sindicales antifascistas.

Esta decisión del camarada Serrano, no sorprenderá a los que conocen la pura y limpia trayectoria política del joven revolucionario socialista.

Su dimisión no es el cumplimiento obligado, en estos casos, de una fórmula de ritual. Responde a algo infinitamente más noble y elevado: es la demostración inequívoca de una consecuencia doctrinal, y la afirmación de un estado de conciencia rectilínea.

El Consejo Provincial de la U. G. T. y el Comité Ejecutivo de la Federación Provincial Socialista, han celebrado una reunión conjunta. Pese a nuestros esfuerzos por averiguar los asuntos en ella tratados, no hemos podido obtener respuesta a nuestra curiosidad periodística. Sin embargo no creemos estar desatinados al suponer que se han abordado extremos de política provincial. Parece ser también que ambos organismos resolvieron sobre la dimisión del camarada Serrano, acordando dirigirse al Gobierno para exponerle su identificación absoluta y efectiva solidaridad con la actuación del Gobernador, pidiendo—en consecuencia—que el mismo sea ratificado en el cargo que viene desempeñando con tanto acierto para la República y la causa popular.

La Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas, en reunión celebrada para examinar su posición respecto de la dimisión del cargo de Gobernador, presentada por el camarada Serrano, resolvió dirigir un telegrama cuyo texto publicamos a continuación:

"Federación Provincial Socialistas Unificadas, en nombre sus afiliados, ruega V. E. procure continúe puesto Gobernador civil, José Serrano Romero, por tener confianza masas y realizar ajustada política de Frente Popular."

"J. S. U. a Ministro Gobernación"

Lo que dice el Gobernador

Enterados de la dimisión del camarada Gobernador, le hemos visitado para obtener detalles de la misma. Con voz anonanada y el acento sincero que le caracteriza, el camarada

Los asesinatos en Cataluña

Gerona, 21.—Con objeto de investigar los sucesos ocurridos en algunos pueblos de esta provincia, ha llegado a Orriol el magistrado señor Vidal, con un número de fuerza pública. En un lugar inmediato a la carretera fueron desenterrados diez y

Serrano, reafirma nuestro criterio sobre las causas determinantes de su actitud y nos asegura que desearía le fuese aceptada. Entonces,—dice—volvería a ser el hombre de la calle; volvería al contacto directo con el pueblo; me reintegraría a mi labor política y sindical y creo que sería más útil para la clase trabajadora y para la revolución.

Tratando de inquirir nuevos detalles para servir a la opinión, el camarada Gobernador acalla nuestra curiosidad, manifestándonos que, en los actuales momentos, es obligado su silencio. Que él, respetuoso con la Autoridad, espera que el Gobierno pronuncie su última palabra, pues en todo momento está dispuesto a cumplir con los mandatos populares.

Aprovechando este momento, nos dirigimos al camarada Serrano, como Secretario General de las J. S. U.

Le preguntamos las causas de su dimisión del cargo que ostenta en la expresada organización juvenil, y responde, apesadumbrado:

"Mi dimisión de Secretario General de las J. S. U., me causa un profundo dolor en mi vida de luchador. Si tomo esta determinación, no es por otra razón más que la que me obliga una extraña mediatización política en las funciones peculiares de la Ejecutiva de la Federación. Yo, como joven unificado, cuyos arrestos y emérgas he derrochado a granel, para formar un organismo en donde la juventud de los diferentes partidos fusionados se sintiera satisfecha, no puedo silenciar el disgusto que me producen las maquinaciones que pretenden desvirtuar la razón fundamental de su existencia: la unidad juvenil sincera.

Calla el camarada Serrano. Y nosotros respetamos su silencio en atención a sus emociones conjuntas de representante gubernamental y representante de las J. S. U.

No hemos sentido extrañeza por su dimisión como Gobernador, pero sí la hemos sentido, y extraordinaria, al conocer su resolución de abandonar su cargo en la J. S. U. ¿Es posible—nos preguntamos—que alguien ignore lo que representa el camarada Serrano en el movimiento juvenil antifascista de la provincia?

José Serrano es algo más que un militante de las J. S. U., es un símbolo; un campeón de la unidad; de la unidad limpia y efectiva; de la unidad sin mediatizaciones; de la unidad por la unidad.

Noticia de la Unión Soviética

Los aviones "Vladimir Lenin" y "José Stalin"

A comienzos del año 1936, en una de las fábricas de aviación de la URSS ha comenzado la construcción de los dos primeros aviones: el "Vladimir Lenin" y el "José Stalin". Cuando éstos hayan sido ensayados en vuelo y experimentados en la práctica, se emprenderá la construcción de los otros aviones. Para hacerse una idea de la complejidad del montaje y de las dificultades que presenta la construcción, del trabajo minucioso que todos los talleres de la fábrica tienen que ejecutar para que pueda el futuro gigante elevarse en el aire, basta citar una sola cifra: se precisarán 41.000 piezas para montarlo.

Todos los talleres de la fábrica sin excepción están ocupados en la construcción del aparato. Las piezas stan-

dardizadas se fabrican no sólo para estos tres primeros aviones sino para todos los demás. A fines del año último la fábrica ha producido piezas en cantidad suficiente para emprender el montaje de la mayor parte del avión. Muchas secciones completas del fuselaje y del cuerpo central del avión están ya dispuestas. En la misma época se dió comienzo al montaje de las alas del primer avión. Actualmente se construyen los depósitos de esencia y de aceite y el tren de aterrizaje.

"En el mes de mayo de 1937,—ha declarado el director de la fábrica—ésta comenzará el montaje de los aviones completos. Muy pronto, tomado su primer impulso en el campo de pruebas de la fábrica se elevará en el aire al primer avión gigante para saludar desde lo alto al vigésimo aniversario de la revolución de octubre."

Nuevo Subsecretario de Guerra

Valencia, 21.—La "Gaceta" publica un decreto del Ministerio de Defensa, nombrando subsecretario de Guerra a Antonio Fernández, jefe del Estado Mayor Central, al coronel Vicente Rojo

(Febus.)

Para el cultivo del arroz

Valencia, 21.—En el Ministerio de Agricultura se celebró esta mañana una reunión por los elementos industriales interesados en el empleo de cargamento de sulfato armónico llegada a nuestro puerto, dedicado con preferencia al cultivo de las tierras de arroz.—(Febus.)

El alcalde de Madrid a Valencia

Madrid, 21.—Se ha reunido el Ayuntamiento que acordó que se nombrase Delegación del mismo en Valencia, Alicante, Murcia y Barcelona en representación de la Comisión de abastos.

El alcalde manifestó a los informadores, que salía para Valencia con objeto de conferenciar con el Ministro de Obras Públicas, para ocuparse del descombro de Madrid y otras cuestiones que afectan a la capital de la República.

(Febus.)

Alocución a las líneas facciosas

Madrid, 21.—Desde los altavoces instalados a tal efecto, se dirigieron ayer desde nuestras filas a las fuerzas enemigas, unas alocuciones por el teniente coronel Estévez y el diputado por Valencia Miguel San Andrés.

(Febus.)

Ejemplo a seguir

Madrid, 21.—El Sindicato de Artes Blancas ha entregado con destino a los gastos de guerra, 65.415 pesetas, producto de la recaudación del catorce de Abril, como día de haber, por los afiliados de este Sindicato.

(Febus.)

Adhesión al Gobierno

Valencia, 21.—El Comisario de las Brigadas Internacionales ha enviado telegramas en nombre de todos los voluntarios expresando su adhesión al Gobierno, al Ministro de Defensa y al Comisario General de Guerra Alvarez del Vayo.

(Febus.)

Pestaña a Valencia

Barcelona, 21.—Llamado por el Ministro de Defensa ha marchado a Valencia en automóvil Angel Pestaña.—(Febus.)

Gratitud de la marina inglesa al «Jaime I»

En Almería hizo hoy la aviación enemiga tres bombardeos, cayendo en el muelle algunas bombas, cuya metralla causó varias víctimas entre la dotación del acorazado "Jaime I".

Esta tarde a las cuatro, llegó a Almería el destructor inglés "Hafy", cuyo comandante se trasladó a bordo del "Jaime I", para testimoniar al nuestro la gratitud de los marinos ingleses por el eficaz auxilio que prestaron nuestros marinos a la tripulación del destructor "H 35". Una comisión de tripulantes del "Jaime I" acompañó a otra del buque inglés hasta el cementerio, donde fueron depositadas coronas y ramos de flores sobre las tumbas de las víctimas del "H 35".

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En la Cuesta de las Perdices se ha ocupado una nueva posición

SECTOR DEL CENTRO:

Ligeros fuegos de fusil y mortero en algunos frentes de la Sierra del Guadarrama, sin bajas en nuestras filas.

Un buen golpe de mano efectuado por las tropas leales, se ocupó la casa denominada la "Embajada de Cuba", situada en la parte norte de la cuesta de las Perdices, que fué fortificada rápidamente.

Un convoy enemigo, que intentaba entrar en la Ciudad Universitaria, fué disuelto por el fuego de nuestras ametralladoras.

La artillería facciosa disparó en la jornada de hoy sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya):

Las tropas republicanas atacaron con intensidad por el frente norte de Guipúzcoa, ocupando importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas y apoderándose de una ametralladora, un fusil ametrallador y varios fusiles. Por el centro de este frente el enemigo pretendió inútilmente avanzar, siendo rechazado enérgicamente por las tropas leales. Se hizo fuego de mortero sobre las posiciones enemigas de Piján, donde se causaron muchos destrozos.

La aviación facciosa, bombardeó algunas de nuestras posiciones sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo intenso fuego de artillería dispersándose unas concentraciones rebeldes en el interior de la capital.

En el frente de León las tropas republicanas efectuaron una incursión en territorio faccioso, logrando volar varios trozos del ferrocarril de La Robla en las proximidades de La Vecilla.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Varios vagones destrozados en Burgos

En la tarde de hoy nuestros aparatos bombardearon la estación de Burgos, en la que había gran número de vagones. Las bombas cayeron sobre ellos causando enormes destrozos.

Se efectuaron diversos servicios de reconocimiento, todos ellos sin novedad.

La lucha en Madrid

Fracasan los intentos de ayuda a los facciosos de la Ciudad Universitaria

Madrid, 21.—Hoy se rompió la tranquilidad que se venía registrando en los frentes cercanos a Madrid. Por la Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses, tras una intensa acción artillera, atacó al enemigo precedido de tanques, intentando municionar y abastecer a los sitiados en la Ciudad Universitaria, mientras, nuestras baterías contratabían a las contrarias, nuestras armas automáticas y nuestros morteros en tres cuartos de hora deshicieron los propósitos de los facciosos. Todo el convoy quedó destrozado en el campo de lucha.

Las fuerzas republicanas que operan

en el sector de la carretera de la Coruña, llevaron a cabo una acción decidida contra un edificio de sólida planta que existe en el cruce de la carretera de La Coruña con la denominada de Castilla. Este edificio se conoce con el nombre de la "embajada de Cuba". Fué atacado por tres sitios. Al cabo de una hora de fuego, los rebeldes intentaron replegarse. Por fin nuestras fuerzas asaltaron el edificio, encontrando dentro algunos grupos de facciosos que creían posible defender el edificio.

Se recogió gran cantidad de armamento.

Manifestaciones del Presidente del Consejo Nuestra victoria es segura.—Devolveremos a España su integridad territorial

Valencia, 21.—El Presidente del Consejo ha hecho unas declaraciones al enviado de "L'Humanité" en las que ha dicho entre otras cosas:

"El Gobierno que yo presido, seguirá una nueva política de guerra, implantando el mando único y la unión de los Estados Mayores de Tierra y Mar bajo una sola dirección. El Consejo de Ministros asumirá la dirección política y el Estado Mayor, la dirección técnica. Nuestra victoria es segura. Nosotros devolveremos a España su integridad territorial; de ninguna manera toleraremos el desór-

den en la retaguardia. Se protegerá la pequeña industria, la pequeña propiedad y al agricultor. Nuestra política exterior, seguirá las líneas marcadas por el Gabinete anterior. De una vez para siempre, conviene que sepan en el extranjero que el Gobierno de la República española, contra el cual se sublevaron los generales traidores, no aceptará jamás que se hable de meditaciones con los insurgentes. Nosotros somos el Gobierno legítimo de España y no aceptaremos nunca abrazos de Vergara".

(Febus.)

En Barcelona se continúa la recogida de armas

Barcelona, 21.—El Delegado de Orden Público manifestó a los periodistas que la tranquilidad era absoluta, y que continuaba intensamente la recogida de armas, y mañana acaba

el plazo que tiene fijado para ello, y espera que todos los ciudadanos que posean armas se pasen a entregarlas, a fin de que las sanciones señaladas en el Bando no tengan que ser aplicadas.